
 

Protokoll PGR Sitzung 06/2023

 

 

Protokoll Sitzung des Pfarrgemeinderates

 
am  Dienstag, den 28

um  19.30 Uhr 

im   Andreashaus   

 

Anwesend: Annegret Eilermann, 

Jansen, Wolfgang Nentwig, 

Dankelmann, Stephan Schwegmann

Radermacher, Melina Herbers, Emelie 

 

Für die Kindertagesstätten: Alexandra Röttering

 

Es fehlen: Andrea Koopmann,

 

TOP 1:  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

 

Bram Heuschen begrüßt alle anwesenden

Beschlussfähigkeit fest. 

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls

 

Das Protokoll vom 11.10.2023

 

TOP 3: Impuls (Melina Herbers

 

Melina Herbers liest als Impuls einen Text über das Verzeihen

 

TOP 4:  Aktuelles aus den Kitas

 

Alexandra Röttering (Kita St. Marien

 

In den Kitas St. Josef und St. Klara wurde eingebrochen. Türen und Schränke wurden 

aufgebrochen und Bargeld entwendet. Die Polizei hat die Ermittlungen aufgenommen.

 

Das Personal in den Kitas ist fast v

Im Dezember und Januar müssen krankheitsbedingt einige Kitas früher geschlossen werden.

 

In der Kita St. Josef wird das Dach saniert und auch in der Kita St. Marien stehen 

Sanierungen, z.B. an der Regenwasseranlage an.

 

Die Elternumfrage wurde ausgewertet. Rund die Hälfte der Eltern hat hieran teilgenommen. 

Es gab sehr gute Rückmeldungen und auch ein paar Kritikmeldungen. Die Umfrage findet alle 

drei Jahre statt. 
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Sitzung des Pfarrgemeinderates 06/2023 

28. November 2023 

Anwesend: Annegret Eilermann, Elisabeth Focks, Anneliese Hasken, Bram Heuschen, Renate 

Silke Schülting, Christiane Sievering, Sophie Stilling, M

egmann, Pater Paul, Jana Maurach, Manuela Felschen, Anita 

Melina Herbers, Emelie Freckmann, Bettina Hilbink 

Alexandra Röttering 

 Franz Josef Rohmann, Karin Schoo 

Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

alle anwesenden Mitglieder des Pfarrgemeinderates und stellt 

Genehmigung des Protokolls 

11.10.2023 wird genehmigt. 

Melina Herbers) 

Melina Herbers liest als Impuls einen Text über das Verzeihen. 

Aktuelles aus den Kitas 

Marien) berichtet aus den Kitas: 

In den Kitas St. Josef und St. Klara wurde eingebrochen. Türen und Schränke wurden 

aufgebrochen und Bargeld entwendet. Die Polizei hat die Ermittlungen aufgenommen.

Das Personal in den Kitas ist fast vollständig besetzt. 

Im Dezember und Januar müssen krankheitsbedingt einige Kitas früher geschlossen werden.

In der Kita St. Josef wird das Dach saniert und auch in der Kita St. Marien stehen 

z.B. an der Regenwasseranlage an. 

e wurde ausgewertet. Rund die Hälfte der Eltern hat hieran teilgenommen. 

Es gab sehr gute Rückmeldungen und auch ein paar Kritikmeldungen. Die Umfrage findet alle 

Bram Heuschen, Renate 

Silke Schülting, Christiane Sievering, Sophie Stilling, Marlies 

Manuela Felschen, Anita 

tglieder des Pfarrgemeinderates und stellt die 

In den Kitas St. Josef und St. Klara wurde eingebrochen. Türen und Schränke wurden 

aufgebrochen und Bargeld entwendet. Die Polizei hat die Ermittlungen aufgenommen. 

Im Dezember und Januar müssen krankheitsbedingt einige Kitas früher geschlossen werden. 

In der Kita St. Josef wird das Dach saniert und auch in der Kita St. Marien stehen 

e wurde ausgewertet. Rund die Hälfte der Eltern hat hieran teilgenommen. 

Es gab sehr gute Rückmeldungen und auch ein paar Kritikmeldungen. Die Umfrage findet alle 



 

Protokoll PGR Sitzung 06/2023

 

Die Kita St. Klara hat ein neues Bild 

ausgesucht und gekauft wurde. Das Bild wurde schon eingeweiht

 

 

TOP 5:  Emelie Freckmann stellt sich vor

 

Die neue Jugendreferendarin Emelie Freckmann stellt sich dem PGR vor

 

TOP 6:  Reflexion Lange Nacht der Kirchen

 

Die lange Nacht der Kirchen war insgesamt gut besucht, allerdings waren nur wenige 

Jugendliche da.  

 

Elisabeth Focks berichtet aus der Projektgruppe:

Alle Gemeinden melden gute Besuchszahlen und sind zufrieden mit der langen Nacht der 

Kirchen. Die Zeiten sollen für das nächste Mal überdacht werden. So könnte man

den kleinen Gemeinden, schon um 

Emsbüren, ist mit 23 Uhr vermutlich zu spät angesetzt. Das Zeitkonzept soll für die nächste 

lange Nacht der Kirchen, in ca.

Außerdem kam der Vorschlage Gruppen wie z.B. die Fi

Kommunionkinder mehr einzubinden. 

 

TOP 7:  Umsetzung der Speed

 

Im Weihnachtspfarrbrief wurden 10 Wünsche und Vorschläge aus dem Speed

genauer vorgestellt. Einige der Wünsche und Vorschläge wur

Zum Beispiel: 

 

Die Kirche verfügt jetzt über ein WLAN

App direkt mit der Lautsprecheranlage verbinden können.

 

An den Gebetsorten, an denen Kerzen entzündet werden können

ausgelegt.  

 

Für die Jugendlichen gab es bereits einen Spieleabend, der 

besucht war. Im neuen Jahr soll dieses Angebot dennoch wiederholt werden. Für die 

jüngeren Kinder findet im Januar ein Event statt. Auch d

geöffnet sein und lädt Kinder und Jugendliche zum Treffen ein. 

 

Weitere Wünsche und Vorschläge, stehen auf dem Aufgabezettel für 2024, wie z.B.:

 

Ein Treffen für Interessierte an einem Ehrenamt. 

 

Gottesdienste die an anderen Orten stattfinden, hier kümmert sich der Liturgieausschuss. 

 

Aber auch Gesprächs- und Diskus
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Die Kita St. Klara hat ein neues Bild bekommen, welches auf der Pilgerfahrt nach Rom 

wurde. Das Bild wurde schon eingeweiht. 

Emelie Freckmann stellt sich vor 

Die neue Jugendreferendarin Emelie Freckmann stellt sich dem PGR vor. 

Lange Nacht der Kirchen 

Die lange Nacht der Kirchen war insgesamt gut besucht, allerdings waren nur wenige 

Elisabeth Focks berichtet aus der Projektgruppe: 

Alle Gemeinden melden gute Besuchszahlen und sind zufrieden mit der langen Nacht der 

Kirchen. Die Zeiten sollen für das nächste Mal überdacht werden. So könnte man

schon um 18 Uhr beginnen. Aber auch die Schlussandacht in 

ist mit 23 Uhr vermutlich zu spät angesetzt. Das Zeitkonzept soll für die nächste 

ca. drei Jahren, überdacht werden.  

Außerdem kam der Vorschlage Gruppen wie z.B. die Firmlinge, Jugendgruppen aber auch die 

Kommunionkinder mehr einzubinden.  

Umsetzung der Speed-Dating Ergebnisse 

Im Weihnachtspfarrbrief wurden 10 Wünsche und Vorschläge aus dem Speed

genauer vorgestellt. Einige der Wünsche und Vorschläge wurden auch schon umgesetzt.

Die Kirche verfügt jetzt über ein WLAN-Netz über das sich Gottesdienst-Besucher, dank einer 

App direkt mit der Lautsprecheranlage verbinden können. 

An den Gebetsorten, an denen Kerzen entzündet werden können, wurde

Für die Jugendlichen gab es bereits einen Spieleabend, der aber leider noch nicht so gut 

besucht war. Im neuen Jahr soll dieses Angebot dennoch wiederholt werden. Für die 

jüngeren Kinder findet im Januar ein Event statt. Auch das Mikado soll jetzt einmal im Monat 

geöffnet sein und lädt Kinder und Jugendliche zum Treffen ein.  

Wünsche und Vorschläge, stehen auf dem Aufgabezettel für 2024, wie z.B.:

Ein Treffen für Interessierte an einem Ehrenamt.  

anderen Orten stattfinden, hier kümmert sich der Liturgieausschuss. 

und Diskussionsrunden sollen evtl. angeboten werden

auf der Pilgerfahrt nach Rom 

Die lange Nacht der Kirchen war insgesamt gut besucht, allerdings waren nur wenige 

Alle Gemeinden melden gute Besuchszahlen und sind zufrieden mit der langen Nacht der 

Kirchen. Die Zeiten sollen für das nächste Mal überdacht werden. So könnte man, gerade in 

18 Uhr beginnen. Aber auch die Schlussandacht in 

ist mit 23 Uhr vermutlich zu spät angesetzt. Das Zeitkonzept soll für die nächste 

rmlinge, Jugendgruppen aber auch die 

Im Weihnachtspfarrbrief wurden 10 Wünsche und Vorschläge aus dem Speed-Dating 

den auch schon umgesetzt. 

Besucher, dank einer 

wurden Gebetsimpulse 

leider noch nicht so gut 

besucht war. Im neuen Jahr soll dieses Angebot dennoch wiederholt werden. Für die 

as Mikado soll jetzt einmal im Monat 

Wünsche und Vorschläge, stehen auf dem Aufgabezettel für 2024, wie z.B.: 

anderen Orten stattfinden, hier kümmert sich der Liturgieausschuss.  

werden. 
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TOP 8: Vorschlag zur neuen Gottesdienstordnung 

 im Kirchspiel Emsbüren Anfang 2024

 

Pater Jojin wird Anfang 2024 versetzt. Leider wird es keinen neuen Priester für das Kirchspiel 

geben, daher muss die Gottesdienstordnung geändert werden. 

 

Hierzu stellt Pastor Schwegmann ein Konzept, das vom pastoralen Team erstellt und auch 

schon mit dem Kooperationsrat besprochen wurde, vor. 

Wichtig sind hier vor allen Dingen feste Zeiten, so dass jeder weiß wann ein Gottesdienst 

stattfindet. Außerdem müssen die heiligen Messen so eingeteilt werden, dass sie mit zwei 

Priestern machbar sind. So können z.B. keine dr

 

Der neue Vorschlag wurde diskutiert und findet die Zustimmung des PGRs.

 

 

TOP 9:  Jahresthema 2024

 

Der PGR diskutiert über ein neues Jahresthema für das Jahr 2024. Hier gab es verschieden

Vorschläge von Pastor Schwegman

findet hierbei am meisten Zuspruch. 

 

 

TOP 10: Berichte aus den Ausschüssen und Gremien

 

a) Liturgieausschuss

 

Der Liturgieausschuss trifft sich das nächste Mal im Januar 2024

 

b) Dekanatsarbeitsgemeinschaft 

 

Wolfgang Nentwig berichtet vo

 

Auch in den anderen Pfarrgemeinden des Dekanats gibt es personelle Veränderungen.

 

Die Kirchengemeinden in Lingen planen eine Wallfahrt nach Assisi.

 

Auch Pilgerreisen stehen in den an

 

c) Projektgruppe Pilgern

 

Wolfgang Nentwig berichtet: 

über Emsbüren führen zu lassen. Hierzu soll es dann auch einen Stempel geben, so 

den Jakobsweg offiziell in Emsbüren

 

Im kommenden Jahr sind Exerzitien geplant. 
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Vorschlag zur neuen Gottesdienstordnung  

im Kirchspiel Emsbüren Anfang 2024 

wird Anfang 2024 versetzt. Leider wird es keinen neuen Priester für das Kirchspiel 

geben, daher muss die Gottesdienstordnung geändert werden.  

Hierzu stellt Pastor Schwegmann ein Konzept, das vom pastoralen Team erstellt und auch 

nsrat besprochen wurde, vor.  

chtig sind hier vor allen Dingen feste Zeiten, so dass jeder weiß wann ein Gottesdienst 

stattfindet. Außerdem müssen die heiligen Messen so eingeteilt werden, dass sie mit zwei 

Priestern machbar sind. So können z.B. keine drei Messen parallel stattfinden. 

Der neue Vorschlag wurde diskutiert und findet die Zustimmung des PGRs.

Jahresthema 2024  

Der PGR diskutiert über ein neues Jahresthema für das Jahr 2024. Hier gab es verschieden

Vorschläge von Pastor Schwegmann und vom pastoralen Team. Der Vorschlag „GEH

findet hierbei am meisten Zuspruch.  

aus den Ausschüssen und Gremien 

Liturgieausschuss 

Der Liturgieausschuss trifft sich das nächste Mal im Januar 2024 

Dekanatsarbeitsgemeinschaft der PGR 

berichtet vom letzten Treffen am 22.11.2023: 

Auch in den anderen Pfarrgemeinden des Dekanats gibt es personelle Veränderungen.

Die Kirchengemeinden in Lingen planen eine Wallfahrt nach Assisi. 

Auch Pilgerreisen stehen in den anderen Gemeinden an. 

Projektgruppe Pilgern 

In der Projektgruppe wird darüber gesprochen den Jakobsweg 

über Emsbüren führen zu lassen. Hierzu soll es dann auch einen Stempel geben, so 

den Jakobsweg offiziell in Emsbüren starten kann.  

Im kommenden Jahr sind Exerzitien geplant.  

wird Anfang 2024 versetzt. Leider wird es keinen neuen Priester für das Kirchspiel 

Hierzu stellt Pastor Schwegmann ein Konzept, das vom pastoralen Team erstellt und auch 

chtig sind hier vor allen Dingen feste Zeiten, so dass jeder weiß wann ein Gottesdienst 

stattfindet. Außerdem müssen die heiligen Messen so eingeteilt werden, dass sie mit zwei 

ei Messen parallel stattfinden.  

Der neue Vorschlag wurde diskutiert und findet die Zustimmung des PGRs. 

Der PGR diskutiert über ein neues Jahresthema für das Jahr 2024. Hier gab es verschiedene 

oralen Team. Der Vorschlag „GEH(t´s)!?“ 

Auch in den anderen Pfarrgemeinden des Dekanats gibt es personelle Veränderungen. 

In der Projektgruppe wird darüber gesprochen den Jakobsweg 

über Emsbüren führen zu lassen. Hierzu soll es dann auch einen Stempel geben, so dass man 
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d) Ausschuss Kinder und Jugend

 

Hier steht ein nächstes Treffen mit der Jugendreferendarin Emelie Freckmann an.

 

e) Ausschuss solidarisch Handeln

 

Das Treffen findet am 05.12.2023 statt. 

 

f) Projektgruppe Wallfahrt Wietmarschen 2024

 

Bettina Hilbink berichtet von dem ersten Treffen der Projektgruppe mit Domkapitular 

Reinhard Molitor. Es wurden mehrere kleine Gruppen gebildet die sich um die 

verschiedenen Bereiche kümme

Entwurf, Messdiener, Lektoren etc. Das nächste Treffen findet am 20.02.2023 statt. 

 

g) Festausschuss

 

Der Festausschuss hat bei der langen Nacht der Kirchen im Turmraum der Kirche Glühwein 

und Plätzchen angeboten. Als nächste

 

h) Bericht aus dem Kirchenvorstand

 

Marlies Dankelmann berichtet vom letzten Treffen des Kirchenvorstands 

 

Wie bereits bei der letzten Sitzung berichtet steht a

neues Kreuz. An dieser Stelle soll das Wegekreuz, welches bisher an der Straße Richters Esch 

stand, aufgestellt werden. Das 

aufgestellt werden. 

 

Die PV-Anlage auf dem Pfarrhaus soll noch 

 

Das Haus Ludgeri II wird am 07.01.2023 eröffnet. An diesem Tag findet ein Tag der offenen 

Tür statt.  

 

Das Haus an der Mehringer Straße 3 

 

Zum 01.05.2024 wird eine neue Pfarrsekretärin gesucht. Die Stellenausschreibung ist im 

aktuellen Pfarrbrief gedruckt. 

 

Das Pfarrbüro hat einen neuen Kopierer.

 

Die Spendenbriefe wurden verschickt.
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Ausschuss Kinder und Jugend 

Hier steht ein nächstes Treffen mit der Jugendreferendarin Emelie Freckmann an.

Ausschuss solidarisch Handeln 

Das Treffen findet am 05.12.2023 statt.  

Projektgruppe Wallfahrt Wietmarschen 2024 

Bettina Hilbink berichtet von dem ersten Treffen der Projektgruppe mit Domkapitular 

Reinhard Molitor. Es wurden mehrere kleine Gruppen gebildet die sich um die 

verschiedenen Bereiche kümmern, wie z.B. die Musik, das Mittagsprogramm, Plakat

Entwurf, Messdiener, Lektoren etc. Das nächste Treffen findet am 20.02.2023 statt. 

Festausschuss 

Der Festausschuss hat bei der langen Nacht der Kirchen im Turmraum der Kirche Glühwein 

oten. Als nächstes ist das Patronatsfest am 30.11.2023 ist geplant.

Bericht aus dem Kirchenvorstand 

Marlies Dankelmann berichtet vom letzten Treffen des Kirchenvorstands am 16.11.2023

Wie bereits bei der letzten Sitzung berichtet steht auf dem neuen Friedhof 

An dieser Stelle soll das Wegekreuz, welches bisher an der Straße Richters Esch 

Das neue Kreuz wurde von der Familie Arning und soll

Anlage auf dem Pfarrhaus soll noch in diesem Jahr angebracht werden.

Das Haus Ludgeri II wird am 07.01.2023 eröffnet. An diesem Tag findet ein Tag der offenen 

Das Haus an der Mehringer Straße 3 soll für die Caritas umgebaut werden. 

Zum 01.05.2024 wird eine neue Pfarrsekretärin gesucht. Die Stellenausschreibung ist im 

aktuellen Pfarrbrief gedruckt.  

Das Pfarrbüro hat einen neuen Kopierer. 

Die Spendenbriefe wurden verschickt. 

Hier steht ein nächstes Treffen mit der Jugendreferendarin Emelie Freckmann an. 

Bettina Hilbink berichtet von dem ersten Treffen der Projektgruppe mit Domkapitular 

Reinhard Molitor. Es wurden mehrere kleine Gruppen gebildet die sich um die 

, wie z.B. die Musik, das Mittagsprogramm, Plakat-

Entwurf, Messdiener, Lektoren etc. Das nächste Treffen findet am 20.02.2023 statt.  

Der Festausschuss hat bei der langen Nacht der Kirchen im Turmraum der Kirche Glühwein 

ist das Patronatsfest am 30.11.2023 ist geplant. 

am 16.11.2023. 

uf dem neuen Friedhof ein Modell für ein 

An dieser Stelle soll das Wegekreuz, welches bisher an der Straße Richters Esch 

Kreuz wurde von der Familie Arning und soll Im Frühjahr 

in diesem Jahr angebracht werden. 

Das Haus Ludgeri II wird am 07.01.2023 eröffnet. An diesem Tag findet ein Tag der offenen 

soll für die Caritas umgebaut werden.  

Zum 01.05.2024 wird eine neue Pfarrsekretärin gesucht. Die Stellenausschreibung ist im 
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TOP 11: Verschiedenes 

 

Die Termine für die Sitzungen im Jahr 2024 wurden wie folgt besprochen:

 

Mo  29.01.2024  - 19:30 Uhr

Mo  18.03.2024 - 19:30 Uhr

Mi 22.05.2024 - 19:30 Uhr

Mi 13.08.2024 - 19:30 Uhr

Mo 23.09.2024 - 19:30 Uhr

Di 26.11.2024 - 19:30 Uhr

 

 

Bram Heuschen beendet die Sitzung um ca. 

 

 

gez. Bettina Hilbink 

Emsbüren, 29.11.2023 

/2023 

 

Sitzungen im Jahr 2024 wurden wie folgt besprochen: 

19:30 Uhr Andreashaus 

19:30 Uhr Andreashaus 

19:30 Uhr Andreashaus 

19:30 Uhr Andreashaus 

19:30 Uhr Andreashaus 

19:30 Uhr Andreashaus 

Bram Heuschen beendet die Sitzung um ca. 22:00 Uhr. 

 


